



Vista del paisaje del casco antiguo de Matera. ISTOCK

## El turismo, al rescate de Matera, la ciudad de piedra

**El Gobierno italiano, la Unesco y la Comisión Europea han conseguido alejar de la miseria a la ciudad italiana de Matera. Un bello paraje paleolítico que fue excavado en roca**

Por Y. G.

**L**a ciudad italiana de Matera, rodeada de extensos campos de olivos y a unos 60 kilómetros del mar Adriático, es testigo de excepción del paso del tiempo, pues su territorio ha sido

habitado ininterrumpidamente durante ocho milenios y así lo demuestran sus extraordinarias grutas del Paleolítico, sus iglesias rupestres o sus edificaciones y campanarios del Alto Medioevo. Sin embargo, la ciudad cayó en desgracia con el paso del tiempo y fue sinónimo de marginación y miseria. El turismo está consiguiendo recuperar este bello enclave.

### Laberinto de calles

El núcleo urbano de Matera está protagonizado por los *Sassi* (piedras, en italiano), un pintoresco asentamiento de casas rupestres excavadas en roca calcárea que ofrece

una panorámica de laberinto de calles, color arenoso y acumulación caótica de construcciones que evoca otras ciudades como Jerusalén. Un paisaje que fue testigo de la vida paupérrima de sus lugareños habituales, labriegos analfabetos, que muchos sucumbían a la enfermedad y a una alta mortalidad.

Así lo cuenta en *Dios se paró en Éboli* (1945) el escritor Carlo Levi, desterrado a esta comarca por el Fascismo, y el histórico comunista Palmiro Togliatti lo tachó de "vergüenza nacional" en 1948, poniendo sobre la mesa el eterno problema de la Italia meridional. Sin embargo, la situación empezó a cambiar

**Los mejor para visitar son los Sassi, asentamientos de casas rupestres excavadas en roca calcárea**

en 1952, cuando el Gobierno optó por evacuar y alojar en nuevas viviendas a los habitantes de su antiguo centro histórico.

Desde entonces, la situación en la ciudad empezó a mejorar. Un cambio de rumbo que tiene su punto álgido en 1993, cuando la

Unesco incluye en su lista del Patrimonio de la Humanidad a los *Sassi* y sus iglesias rupestres. Y más tarde, el centro histórico fue escenario para producciones cinematográficas como *The Passion of the Christ* (2004), dirigida por Mel Gibson.

Este resurgir es visible solo con mirar los datos de turismo: en 2010 la visitaron 200.000 personas; en 2017, 450.000; en 2018, 515.000, y en 2019 se esperan 700.000 turistas. Datos muy buenos para una región que suma unos 60.000 habitantes.

### Capital Europea

Esta apuesta por el turismo consigue un nuevo hito este 2019, pues Matera, junto con la urbe búlgara Plovdiv, ostenta el título de la Capital Europea de la Cultura, reconocimiento que otorga la Comisión Europea con el objetivo de rehabilitar, potenciar y realizar la imagen de las ciudades e impulsar la industria turística. Así, durante esta capitalidad, Matera está ofreciendo un amplio programa de actividades y muestras, costeado con 48 millones de euros y dirigido a analizar el pasado, presente y futuro de la ciudad.

### La Matera paleolítica

Uno de los complejos rupestres más impresionantes es una enorme roca que se levanta en medio de los *Sassi* y que alberga dos iglesias excavadas en la piedra: la de Santa María de Idris y la de San Giovanni in Monterrone. La primera debe su nombre a que sirvió como cisterna para el agua. Lo cierto, el afán por acumular agua ha marcado la ciudad, que cuenta con enormes depósitos subterráneos construidos durante siglos para almacenar este líquido. El más imponente es el del Palombaro Lungo, una galería subterránea gigante, la más grande excavada en Europa, y que se sitúa bajo la céntrica Plaza Vittorio Veneto.

## Despertarse contemplando la Sagrada Familia de Gaudí es posible

**Sensations Apartments ofrece a sus huéspedes vistas privilegiadas del monumento de Gaudí**

Por C. G.

**S**ensations Apartments es un nuevo concepto de estancia, basado en el alquiler por días de apartamentos exclusivos ubicados en un edificio destinado a este tipo de servicio turístico.

Los apartamentos se encuentran situados en una de las mejores zonas de Barcelona, a escasos metros de

la Sagrada Familia, lo que permite, a su vez, disfrutar la experiencia de contemplar y admirar, desde sus habitaciones, balcón, terraza o salón comedor, el monumento más famoso de la Ciudad Condal, obra maestra de Gaudí, joya arquitectónica mundial y el máximo exponente de la arquitectura modernista catalana.

Los 32 modernos apartamentos, de una a cuatro habitaciones (tres de los cuales son dúplex), están equipados con aire acondicionado y calefacción, conexión WiFi, televisión de pantalla plana, balcón privado, cocina completamente equipada



Vistas desde la terraza de estos apartamentos. SENSATIONS APARTMENTS

con placa de vitrocerámica, horno, microondas, nevera y lavavajillas, así como todos los utensilios para cocinar.

Además, este alojamiento también cuenta con una terraza *solarium* con piscina, sauna finlandesa, gimnasio y una terraza *chill out* con unas espectaculares vistas a la Sagrada Familia.

Sensations Apartments también dispone de otro edificio de apartamentos en uno de los barrios más auténticos y bohemios de Barcelona, el barrio de Gracia, muy cercano a otra joya modernista como el Hospital de Sant Pau.

Estos céntricos emplazamientos permiten a los huéspedes disfrutar de lo mejor de la Ciudad Condal: los paseos por las Ramblas, la magia de Gaudí y del modernismo catalán, la magnífica gastronomía, las playas y los ejes comerciales para ir de compras.